



Turnamen Bola Voli Lahila Cup II 2021

Mazhur Zaman

Pendidikan Olah Raga, Fakultas Ilmu Keolahragaan Kesehatan Masyarakat
Universitas Pendidikan Mandalika

Abstrak

Pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat ini bertujuan untuk membantu pelaksanaan turnamen bola voli Lahila Cup II tahun 2021. Pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini bertempat di dusun Mangge To'i merupakan salah satu dari delapan dusun yang ada didesa Kala Kecamatan Donggo Kabupaten Bima. Metode pelaksanaan pengabdian dilakukan dengan tahapan 1) perencanaan, 2) pelaksanaan, 3) Evaluasi, 4) penutupan. Adapun hasil yang telah dicapai dari pelaksanaan kegiatan ini Keberhasilan penyelenggaraan Turnamen Bola Voli Lahila Cup II 2021 merupakan bentuk kerja sama dari panitia penyelenggara dengan masyarakat setempat dalam mengikut sertakan diri dalam kegiatan yang telah diadakan. Baik dalam menjaga keamanan, ketertiban, serta memberikan pelayanan untuk tamu diluar wilayah dusun Mangge To'i desa Kala.

Kata Kunci

Turnamen, Bola Volly

Pendahuluan

Dusun Mangge To'i merupakan salah satu dari delapan dusun yang ada didesa Kala Kecamatan Donggo Kabupaten Bima Provinsi Nusa Tenggara Barat. Dusun ini terletak didataran tinggi dengan ketinggian lebih kurang mencapai 700 MDPL. Dusun ini dikoordinasikan oleh bapak Alimin S.H selaku kepala dusun Mangge To'i periode 2018-2022 dengan jumlah penduduk mencapai Dua Puluh Tujuh (27) kepala keluarga yang mayoritasnya bekerja sebagai petani/pekebun.

Dusun Mangge To'i memiliki banyak sekali sarana prasarana serta fasilitas umum sebagai penunjang kebutuhan masyarakat setempat seperti: sekolah, masjid, dan lapangan olahraga. Akses jalan menuju dusun ini juga tergolong cukup baik dan stabil, sehingga memudahkan aktivitas bagi warga setempat maupun pendatang baik dalam proses pengantaran logistick, lebih-lebih mempermudah jalur transportasi. Permasalahan yang terjadi timbul akibat rasa ketidakpuasan warga masyarakat setempat dari kinerja pemerintah desa akan kebijakan serta pembangunan yang tidak pernah terealisasi secara utuh serta menyeluruh.

Berikut merupakan problem yang sering terjadi didusun Mangge To'i Desa Kala Kecamatan Donggo Kabupaten Bima antara lain: keterbatasan sarana prasarana, tenaga pendidik dibidang olahraga, kurangnya air bersih. Permasalahan umum yang terjadi didusun Mangge To'i Desa Kala Kecamatan Donggo yang dialami oleh warga masyarakat setempat adalah kurangnya kebutuhan air bersih, hampir seluruh dusun yang ada di desa Kala kecamatan Donggo mengalami kekurangan air bersih, penebangan hutan secara berlebihan serta pembukaan lahan pertanian menjadi salah satu faktor utama terjadinya kekurangan air bersih. Selain itu masalah umum juga terjadi dibidang olahraga, keterbatasan sarana prasarana olahraga menjadi tuntutan penting bagi warga masyarakat desa Kala khususnya pemuda-pemudi dusun Mangge To'i yang notabenenya menagih janji kepada pemda desa Kala terkait pembangunan lapangan serba guna di dusun Mangge To'i desa Kala kecamatan Donggo untuk dijadikan kegiatan olahraga masyarakat setempat.



Permasalahan umum yang terjadi di dusun Mangge To'i desa Kala merupakan kesenjangan sosial yang harus dipelajari, diteliti, serta dicarikan solusi guna menyelesaikan masalah demi cita cita dan tujuan bersama.

Berikut ini merupakan masalah umum serta solusi penanggulangan yang sering terjadi di dusun Mangge To'i desa Kala kecamatan Donggo adalah sebagai berikut:

1. Kekurangan Air Bersih

Kekurangan air bersih merupakan *representasi* dari penebangan hutan secara liar serta pembukaan lahan pertanian yang berlebih lebih, akibatnya sumber mata air di puncak pegunungan mengalami pemerosotan secara drastis sehingga menyebabkan kekeringan apalagi ditambah dengan musim kemarau yang berkepanjangan menyebabkan sumber air bersih susah di dapat oleh warga masyarakat dusun Mangge To'i desa Kala kecamatan Donggo.

Langkah *preventif* merupakan *alternatif* dari solusi pemecahan masalah kekurangan air bersih di dusun Mangge To'i desa Kala kecamatan Donggo. Berikut ini merupakan langkah pencegahan baik oleh pemerintah desa maupun masyarakat sipil setempat adalah sebagai berikut:

- Melakukan *reboisasi* terhadap hutan yang gundul
- Membatasi pembukaan lahan pertanian
- Memberi sanksi terhadap pelaku yang terbukti melakukan pelanggaran
- Membuat aturan tentang batasan pembukaan lahan pertanian dan melakukan sistim tebang pilih
- Melakukan sosialisasi

Alternatif lain juga dapat dilakukan oleh pemerintah daerah melalui bantuan pengadaan air bersih sebagai sumber kebutuhan dasar masyarakat setempat.

Selama kegiatan KKN berlangsung penulis juga ikut andil dalam pengadaan sumber mata air bersih di desa Kala kecamatan Donggo khususnya di dusun Mangge To'i sebagai lokasi pengabdian kkn tematik berangsur, dukungan berupa tenaga merupakan bentuk kerja keras daripada penulis dalam upaya pengadaan sumber mata air bagi warga masyarakat desa Kala.

2. Keterbatasan Sarana Prasarana Olahraga

penyediaan sarana prasarana menjadi *problematika* penting bagi masyarakat lokal desa Kala dusun Mangge To'i kecamatan Donggo. Pembangunan infrastruktur yang terjadi di wilayah pedesaan sangat minim sehingga menimbulkan banyak tuntutan kebijakan oleh masyarakat setempat terkait pembangunan sarana prasarana umum yang layak digunakan.

Sarana olahraga merupakan salah satu dari sekian banyak masalah yang terjadi di desa Kala dusun Mangge To'i kecamatan Donggo. Upaya pemerintah desa dalam menanggulangi keterbatasan sarana prasarana adalah membuat ruang lingkup olahraga dalam bentuk lapangan desa sebagai tempat penyauran hobi serta pengembangan minat dan bakat bagi masyarakat setempat, Tidak hanya itu masyarakat juga berperan penting dalam menjaga dan melindungi sarana yang telah disediakan. *Problematika* yang terjadi di dusun Mangge To'i desa Kala terkait dengan sarana olahraga berupa lapangan adalah pengambilan keputusan sepihak oleh organisasi desa guna membangun lapangan bola voli diatas lapangan sepak bola demi kepentingan politik atau golongan dan berjanji akan mencari lahan baru untuk mengadakan lapangan sepak bola, namun sampai saat ini pengadaan lapangan sepak bola



belum juga terealisasi secara nyata maupun konseptual namun sampai saat ini juga gulungan muda masih menagih janji dari organisasi desa atau mereka akan merusak lapangan bola voli dan kembali menjadikan lapangan itu sebagaimana biasanya.

Metode Pengabdian

Metode pelaksanaan kegiatan merupakan prosedur awal yang ditempuh dalam melaksanakan suatu kegiatan *observasi*. perencanaan yang matang menjadi salah satu bentuk tercapainya tujuan kegiatan.

Dalam melaksanakan kegiatan KKN sebagai salah satu bentuk mata kuliah wajib Universitas Mandalika Mataram, penulis memiliki metode tersendiri dalam memilih metode pelaksanaan kegiatan. Penulis juga dibantu oleh dosen Pembimbing Lapangan (DPL) dalam menentukan metode pelaksanaan kegiatan serta teman teman KKN lainnya baik dalam menyampaikan solusi, saran, kritik, dan pendapat demi terlaksananya kegiatan dengan baik

Berikut ini merupakan tahap metode pelaksanaan kegiatan :

1. Perencanaan

Perencanaan merupakan langkah awal yang harus ditempuh oleh seorang peneliti dalam menentukan bagaimana hasil yang ingin dicapai. Keberhasilan akan terlihat apabila perencanaan dikelola atau didesain secara sistematis oleh pihak penyelenggara kegiatan. Sebaliknya, kegagalan dari kegiatan merupakan akibat dari sikap acuh dari pihak penyelenggara yang menganggap tidak perlunya perencanaan dalam membangun kegiatan. Selama melaksanakan kegiatan Kuliah Kerja Nyata Tematik didusun Mangge To'i desa Kala penulis dibantu oleh Karang Taruna serta gerakan dari Pemuda Desa Kala Kec Donggo (GpdesKA). perencanaan mengadakan Turnament Bola Voli Lahila Cup II Se Kota/Kab. Bima Dompus dengan tema “*Menjalin Silaturahmi dan Menjunjung Tinggi Sportifitas.*” Musyawarah mufakat serta diskusi terbuka menjadi awal dari perencanaan kegiatan terlaksananya Turnamaent Bola Voli Lahila Cup II yang terjadi di balai desa Kala.

2. Pelaksanaan

Tahap pelaksanaan merupakan inti dari kegiatan yang akan dilakukan, biasanya pada tahap ini semua sarana dan prasarana telah siap digunakan secara maksimal oleh anggota team yang akan bertanding. Pelaksanaan turnamen bola voli lahila cup ii merupakan salah satu kegiatan inti dari program KKN dari penulis yang diselenggarakan di dusun Mangge To'i desa Kala Kec. Donggo. Meskipun mendapat larangan keras dari pihak pemerintah desa Kala mengingat penularan *covid-19* yang semakin hari semakin bertambah, panitia penyelenggara tetap bersikeras mengadakan iven besar mengingat banyak pertimbangan pertimbangan dari panitia itu sendiri. Pelaksanaan turnamen kali ini membuka secara luas untuk wilayah Bima-Dompus baik itu wilayah kota lebih lebih wilayah kabupaten. Pelaksanaan kegiatan dimulai pada pukul 15:30 dan berakhir paling lambat pada pukul 23:00 dipimpin langsung oleh wasit PBVSI Kab.. Bima yang diketuai oleh bapak Furqan, M.Or selaku dosen Institut Keguruan Taman Siswa Bima.

3. Evaluasi



Evaluasi merupakan proses membenahan kembali terhadap kegiatan yang telah dicanangkan sebelumnya. Pada tahap ini panitia penyelenggara lahila cup II mengundang pengurus bola voli nasional yaitu persatuan bola voli seluruh indonesia (PBVSI) Kab. Bima guna membahas aturan-aturan yang akan diberlakukan selama pertandingan berlangsung hingga selesai. Disamping itu juga panitia penyelenggara dibantu oleh masyarakat setempat melakukan pemagaran keliling lapangan guna menjaga keamanan serta kesterilan lapangan pada saat pertandingan berlangsung mengingat pertandingan dibuka luas untuk kota/kabupaten Bima Dompus.

4. Penutupan

Penutupan merupakan metode mengakhiri kegiatan yang telah dilaksanakan dalam kurun waktu tertentu, penutupan juga bermakna sebagai pembatasan kegiatan oleh panitia penyelenggara dalam menyelesaikan suatu kegiatan atau acara.

Penutupan Turnamen Bola Voli Lahila Cup II yang diselenggarakan di dusun Mangge To'i desa Kala merupakan bentuk akhir dari alur kegiatan, partai final antara putra mande versus putra samili menjadi penutupan resmi kegiatan Turnamen Bola Voli Lahila Cup II yang diadakan oleh Karang Taruna desa Kala dan Gerakan Pemuda Desa Kala (GpdesKA). Penutupan kegiatan dihadiri oleh banyak tokoh tokoh penting mulai dari tokoh pendidik, aparat desa, camat, hingga dpr ri menyaksikan secara langsung upacara penutupan Turnamen Bola Voli Lahila Cup II yang dilaksanakan pada tanggal 20 Oktober 2021. *Apresiasi* juga diberikan oleh panitia penyelenggara dalam bentuk sertifikat penghargaan, trofi, serta puluhan juta uang tunai kepada team terbaik yang mampu meraih peringkat pertama dalam Turnamen Lahila Cup II 2021.

Hasil dan Pembahasan

Proses penyelenggaraan kegiatan yang dilakukan oleh penulis merupakan capaian hasil dari bentuk pengabdian penulis kepada masyarakat dusun Mangge To'i desa Kala kecamatan Donggo yang berhasil menyelenggarakan iven besar Turnamen Bola Voli Lahila Cup II antar kota/kabupaten Bima-Dompus tahun 2021. Keberhasilan penyelenggaraan Turnamen Bola Voli Lahila Cup II 2021 merupakan bentuk kerja sama dari panitia penyelenggara dengan masyarakat setempat dalam mengikut sertakan diri dalam kegiatan yang telah diadakan. Baik dalam menjaga keamanan, ketertiban, serta memberikan pelayanan untuk tamu tamu diluar wilayah dusun Mangge To'i desa Kala.

Adapaun hasil yang dicapai dari penyelenggaraan Turnamen Bola Voli Lahila Cup II adalah sebagai berikut:

1. Meningkatkan Ekonomi Mikro

Penyelenggaraan kegiatan Turnamen Bola Voli Lahila Cup II 2021 memberi keuntungan besar bagi masyarakat dusun Mangge To'i terutama bagi pedagang yang menjual di sekitar area lapangan. Keuntungan yang didapat sangat bervariasi mulai dari lima ratus ribu perhari bahkan jutaan rupiah. Selain itu keuntungan besar juga bisa didapat melalui parkir kendaraan.

2. Menyeleksi Pemain Pemain Terbaik Wilayah Bima Dompus



Selain mendapat keuntungan lebih, penyelenggaraan kegiatan bertujuan untuk menyeleksi pemain terbaik untuk wilayah Bima-Dompu yang nantinya akan dijadikan sebagai atlet daerah dicabang olah raga bola volidan mengikuti kejuaraan nasional.

Kesimpulan

Turnament Bola Voli Lahila Cup II 2021 yang diselenggarakan didusun Mangge To'i desa Kala Kec. Donggo merupakan pertandingan antar desa atau kelurahan untuk wilayah kota kabupaten bima-dompu guna menyeleksi desa atau kelurahan terbaik dicabang olahraga bola voli. Sebagai kesimpulan terakhir dari laporan ini team *Mande Putra* dan team *Pandai Putri* berhasil keluar sebagai pemenang dalam Turnamen Lahila Cup II tahun 2021 sekaligus membuktikan dirinya layak keluar sebagai sang juara.

Saran

Selama mengadakan kegiatan KKN-T Mandiri penulis menyadari bahwa dalam pelaksanaan kegiatan KKN serta dalam penyusunan laporan karya ilmiah masih banyak kesalahan dan kekurangan yang perlu diperbaiki, oleh karena itu penulis mengharapkan kritik dan saran dari seluruh lapisan masyarakat guna tercapainya kesempurnaan laporan.



Artikel Pengabdian Mahasiswa
Program KKN Tematik
Universitas Pendidikan Mandalika 2021

Tema:
“KKN Tematik :
Merdeka Belajar –
Kampus Merdeka
(MBKM)”

Daftar Pustaka

LPPM, 2020. *Pedoman KKN Tematik Undikma Mataram*. Mataram: Undikma Mataram.